

# El Defensor Nacional

Juan Manuel es puente de Conciliación Nacional. Jesús Ulloa

Programa Propagandista del Partido Nacional en el Departamento de Colón y defensor de los sagrados intereses de Honduras — Visitará todos los Hogares de su Radio

Jefe de Propaganda, VITALICIO ZELAYA, Presidente del CDN.

Director y Administrador Julio C. Alcerro Redactor Honorario y Activo Lic. Andrés Alvarado Lozano Primer Redactor Jerónimo Bardales R. Colaborador especial Prof. Antonio Banegas A.

CONCIUDADANOS: Laborar por la paz, por el trabajo, por la instrucción popular y por el engrandecimiento general de Honduras, debe ser el lema de los hombres libres. Julio C. ALCERRO

COMPATRIOTAS: Erguidos, con valor, firmeza y decisión marchemos siempre adelante en persecución de los elementos indispensables para la reconstrucción de Honduras. Julio C. ALCERRO

Año I Trujillo, Distrito Departamental, Diciembre 11 de 1947 — Número 4

## Tiro al Blanco, Deporte de los Liberales

Nos referimos a una falsa imputación hecha al deporte y deportistas de la nación por la prensa de oposición.

Los señores de la oposición ven la paja en ojo ajeno pero no ven la viga en el propio. Pareciera que no hubiera un Saatchi amigo que les diga lo que ellos llaman gigante (como el Gigante Olanchano) no son otra cosa que molinillo de viento. Podemos decir el temor a equivocaciones que a deportistas gracias al apoyo que le ha dado el Ilustre Mandatario Dr. y Cnel. don Tiburcio Carlos Andino ha visto en edad de oro, hasta ahora puede sentirse orgulloso el deportista hondureño de lucir su habilidad en el estadio como el del quince de Marzo o el de Birich che y todo eso gracias a la bendición de Dios.

Señores de la oposición, porqué esa falta de veracidad, de patriotismo, de cordura; porqué sólo mendaces y fallos de patriotismo?

Es falso de toda falsedad que los deportistas y Universitarios en sus giras culturales lleven en mira asuntos políticos; acaso no hay en la Uol

verdad como en los deportes a sujetos de filiación socialista o liberal? Porqué véis gigantes donde hay molinillos de viento?

Señores de la oposición están confundidos, los dioses os han confundido para perderlos así como el trolé y dos; a propósito del trolé y dos digan los señores opositores qué deporte practicaban en el Gobierno de don berno de Mejía Cordero. Oigan y pón

ganse la mano en la conculcación para que después hablen, y plácen para hablar y no hablen para pensar. El llamado demócrata de Mejía Cordero y sus seguidores en aquella época evitaban muy religiosamente ojos de porque de todo clase a los Moros de las Plazas de la reunión de las traiciones y a otros empleados para que practicasen el tiro al blanco; tiro al blanco el deporte de los liberales, para qué, per

metar a sus hermanos, y tener el valor de decir por qué no erremos el tiro cuando nos toque y así lo hicieron cuando la revuelta de los trolé; habiéndolo oses, preparados desde arriba para hacer correaje de hermano; y ahora se llaman corditos éstos lobos de ayer, que ayer no más desfilaban tiro al blanco para meter Nicolás; por eso el pueblo los conoce y no se equivocará y sabe que

son noventa puntos del programa de Zángano. Huete con una taza una burla a la buena fe; ahora se filan amigos de pueblo y cuando están mandando es todo lo contrario. Ovidas esos prácticos orales de tiro al blanco; háganse memoratas de verdad, deje esos noventa puntos que no os los pondrá en prácticos, razonen, errar es de humanos. Incorporase a la fórmula Gálvez L. Zano, algunos lo están

haciendo y esperamos igual así como los Cavallo, los Uga, te, los Ulor, y de repente hasta el mismo León nos va a venir a buscar, y a Dios Chávez y otros día que dicen están a un paso de hacerlo; porque se equivocaron que los noventa puntos del León del Liberalismo (antifórmula socialidad L. Zano) son noventa disparates imposibles porque cuando están mandando todo se a base de metralle y tiro al blanco: el mismísimo Zángano. Huete cuando ha mandado ha sido incapaz de poner en práctica los más elementales puntos de ese fermentado programa; habla de entregar para los militares, y el velotitre no se puede pantalones menos que va a respetar blamers, pues nunca los ha tratado.

Gracioso el leonista, se shotó algunas buenas obras y se alif estado cosas sacó sus noventa puntos y ahora ha venido que con esa gramática y que nada de matemáticas ya comprenden la buena fe del árbit; siete puntos, eso noventa puntos son cantos de sirena; otros al mástil Gálvez como, como Ullas en la Jiles, porque esos noventa puntos es música celestial y espasé la música de metralle y tiro al blanco.

Trujillo Diciembre de 1947 A Bellorine

## Fotograbado del Doctor Juan Manuel Gálvez



La candidatura a la Presidencia de La República del Ilustre ciudadano Doctor Juan Manuel Gálvez, ha despertado inmenso entusiasmo en el espíritu de la ciudadanía hondureña.

Es el Doctor Juan Manuel Gálvez un ciudadano ejemplar; pues su modestia, su hombría de bien, su honradez acrisolada, su gran experiencia en los asuntos de Estado su lealtad al Partido, al Gobierno y en particular a La República, son atributos con que cuenta la personalidad Ilustre del Doctor Gálvez; y es por eso que el pueblo hondureño en un porcentaje del NOVENTA POR CIENTO, con entera espontaneidad, lo ha aclamado Candidato a la Presidencia de La República para el período de 1949 a 1955.

### Candidato a la Presidencia de la República de Honduras por el Partido Nacional, en el período de 1949 a 1955

caballeridad; talento y dedicación refinada; los dotes indispensables para impulsar como continuador, la OBRA MONUMENTAL, vista por todos los confines de La Nación de nuestro distinguido y apreciado General Carlos Andino.

En estos momentos en que el Pueblo hondureño está sintiendo una conmoción general de júbilo al sólo pronunciar el nombre del Doctor Juan Manuel Gálvez como Candidato a La Presidencia de La República, parece que cada día que llega con auroras deslumbrantes, trae a nuestros oídos más de cerca las clarinadas de triunfo y, eso se explica, por qué en cada ciudadano, hondureño, palpita en su espíritu con verdadero optimismo, una

acción conjunta que predice claramente que el Doctor Juan Manuel Gálvez, será no el probable, sino que el muy seguro presidente de La República de Honduras, en el período antes indicado, pues se ha venido observando que al Partido Nacional, que acoge con cariño al Doctor Gálvez, están llegando elementos del Partido Liberal para engrosar más y más las filas Nacionalistas; entre esos elementos hay muchísimos de gran significación personal y arrastre popular entre los cuales están el Doctor Ulloa, el Doctor Ugarte el Doctor José Reina Valenzuela, el licenciado Fernando Cavallos Coronel Marcos Collier y otros más.

En vista de todo lo anterior el Gobierno del Doctor Gálvez será de conciliación, de confraternidad y de renovación espiritual y material todo por el engrandecimiento de nuestra Patria Honduras.

xxx

## Venid a nosotros

Menos los Traidores

Veamos, que nos filen los señores CHELES? Si es que todavía tienen la manamadera entre los dientes. Que nos dicen de tantas adhesiones, de tanta protesta de liberales de verdad? Que oren qué es? Posee nada menos que la victoria que le espera al Partido Nacional en el año entrante.

A los enemigos, hay que tratarlos y castigarlos como tales, es decir, darle duro lo más duro que sea posible, con más doble. Pero aquella que bien nos rectificando de una manera sincera y completamente espontánea, que vengan al seno del Partido Nacional, que como lo sabe hacer, los recibiremos al alma y los brazos abiertos; desfogándose en nuestra oídos que en el próximo debate electoral.

No con dos, no son tres y ni con cuatro, sino que son miles, señores obedecor, los que claramente hacia nuestro Partido vienen; ojalá bien, con miles, apuntando el dedo hacia sí, para que me fience en el futuro de derechucha victor, no digan que se hubieron al día siguiente,

Para "El Defensor Nacional"

## El Grito del Pueblo Hondureño

El grito que escuchamos de los pechos de los hondureños, al insistir la fórmula presidencial, Gálvez Lozano, es como el canto de los gallos al amanecer, saludando a la aurora que ese amanecer nos trae que dá el instante, en los irracionales; así, como estos son sus ecosos infalibles de base no o mal tiempo, así los hondureños, que no son ni estarnos enfatamos, lanzamos con todo el pecho el grito más elevado que jamás se halla dado

en Honduras; porque antes lo habíamos dado (a ocarar) por pasión o por reconcompar; y hoy lo damos: por amor a la Patria; por amor a Partido Nacional; por amor a la Paz, que plégna hondureña; bien nacido desea que se síttere, al un momento; por amor a los obreros conculcadas; por amor al crédito hondureño, antes perdido, por la apropiación de nuestra Patria, en el extranjero; por amor a la libertad y todas las parcelas que amamos tanto; a la requilte

que nos dá la leche y con nuestros hijos tan tranquilos, la bebemos, no como en República, que se filen el dardo de a vasos y también de la leche. Aquí gritamos los hondureños, con la mayor vehemencia, por la fórmula GALVEZ LOZANO; porque el sentimiento de cariño nos arrastra hacia los dos varones; por espantar que por su reconocida hombría de bien; por su lealtad al Jefe del Partido Nacional, por su noble cooperación en el gobierno de el G. Carlos y

por su orpeldad y dignidad personal; otro empaticizmos con ellos por crearlos muy dignos sucesores del muy Ilustre Gral. Carlos A. Macho; empaticizmos por los amigos Gálvez y otros con Lozano, quien tiene anecdotas preloas, de honradez. Aquellos también tendrán que gritar la fórmula del Partido Nacional, porque no tendrán fórmula con que rellenar la paleta, es todo por conveniencia propia.

Pase a la 4.ª página

## Las Elecciones de las Autoridades Municipales fue un triunfo más del Pdo. Nac.

Tuores 30. E Defensor Nacional. Tenemos el honor de informar a U. del resultado de las elecciones de Autoridades Locales practicadas el día de hoy, como sigue: concurrieron 515 votantes, resultaron electos: Alcaldes Municipales don Miguel Romero Dabón 515 votos; Regidor primo don Benbenito Andrés Grand 515 votos; Regidor 2.º don Natalidad López Urbino, 515 votos; Estudios Municipales, don Victor Quiros Orca 515. La elección se practicó conforme a La Ley, no hubo alegación de protesta. José Andrés Grande, Alcaldes Municipal, Juan Marillo de León, Comandante Local.

R. Hernández, Presidente Com. Nac.

TELA RAILROAD COMPANY Tren de pasajeros bajo el siguiente itinerario:

El tren PASAJERO que transporta pasajeros y expresa de encomienda para San Pedro Sula, Potrerillo Puerto Cortés, Progreso, La Lima y lugares intermediarios, sale domingo, lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábado a las 5:15 a. m. El tren MIXTO que transporta pasajeros y carga para San Pedro Sula, Puerto Cortés, Progreso, Santa Rita, La Lima, elcher intermedios sale lunes, miércoles, y viernes a la 1:00 a. m. - Para mayor información consulte al agente de la estación José RAFAEL QUINONEZ, Jefe de Flete y Pasajes.- La Lima, Honduras.

A Mis Queridos Colegas El Defensor Nacional Los Maestros

Columna del Director

El Arbol de la Paz hoy bien Plantado, no Podrá Derribarlo Aquilón o Huracán Alguno por Gigante que Sea

En nuestra querida Patria Honduras, el árbol de LA PAZ desde algunos años se ha venido creciendo opulento, y en su tupido follaje cada día se extiende más y más como queriendo arropar bajo su sombra a todos los hondureños amantes del trabajo, de toda fauna honrada y edificadora, como estímulo de la tranquilidad social y actividad de adelanto individual o colectivo.

EL ARBOL DE LA PAZ, principio a germinar en un ambiente de zozobrar, de inquietudes, mesquinosas, de intrigas y envidias malsanas, pero la semilla fue tirada a la tierra materna por una mano benévola, que supo escoger esa semilla y abonar esa tierra, para que germine, con prodigiosa fecundidad y pudiera a su vez dar origen al robusto árbol de LA PAZ, que es símbolo de concordia y conciliación; de confraternidad y engrandecimiento patrio.

EL ARBOL DE LA PAZ, antes dijimos, desde el día que nació se ha venido creciendo y extendiendo su ramaje cada día más y más... como el pretendiente saludar mas de cerca con sus torcidos brazos, los ilimitados horizontes de LA PATRIA, para cobijar con cariño al desahogado, al hambriento, al descontento, al grande como al pequeño ser humano; y en una conjunción de confraternidad, seguir sobre la consueción de hacer a Honduras; grande, próspera y feliz.

EL ARBOL DE LA PAZ, está creciendo cada día más y más, en nuestro ambiente Nacional. Sus raíces se han profundizado en forma maravillosa como queriendo extraer del corazón del Pueblo algún jugo nutritivo

que le sostente y le de vida para cumplir su misión de prolijidad; o será tal vez, como un medio preventivo esas raíces se han profundizado en busca de apoyo seguro para poder contrarrestar la fuerza traidora y feraz de gigantesco huracán que al de cuido traidora mente arrea con los débiles elementos naturales que a su paso se encuentra. PERO EL ARBOL DE LA PAZ tiene un tronco masivo y robusto, que cada día se más fuerte, más invulnerable, por cuyo porte y consistencia no se aspa que el huracán perverso, la acción del traidor, del engaño o gigante, pueda ni siquiera hacerle en cortesa.

EL ARBOL DE LA PAZ, no podrá jamás ser derribado ni siquiera un milímetro por ninguna fuerza por gigante o gigantesca que sea, ya que ese ARBOL es símbolo de grandeza y superación nacional, al calor de la confraternidad, trabajo y concordia hondureña.

HONDUREÑOS patriotas, honrados y conscientes, cuidad de que el ARBOL DE LA PAZ, que está bien plantado en nuestro suelo nacional y que elotetza conceptos grandiosos no sea corido por algún ser malévolo que alando a la En o roador, se consiga gigante.

COMPATRIOTAS: No olvidéis que la planta útil merezca protección de todos nosotros; y por eso debe cortarse de raíz, toda raíz, ardo o yato que impida su desarrollo; no olvidéis que solamente así se levanta gigante la planta que con esmero se ha puesto en crecimiento, lo que no sucede con la que se ha sembrado entre la breña, entre la maleza o la piedra dura.

Para ese grupo de maestros que en los templos de Miner... ve, con el mayor entusiasmo y con la mejor buena voluntad, están dedicando su vida al impartimiento del pan divino de la ciencia, entre esas tiernas mentes que hoy se desenvuelven y que en un mañana no lejano han de ser orgullo y sustento de esta República. Tarea que es nuestra Patria; vale para ellos el sentido fraternal y ale agrarios elnosos porqu... no les públime pruebas fil... les que se av... y como... se recompensan a sus nobles ser... vicios prestos solamente... seben... para que se... de servicio... se g... gloriosos página más de su vida... a que ha de servir de estímulo en la carrera de su profesión.

Nada más divino, nada más importante, nada más delicia... lo que la educación de la ni... Por eso Algunos d... 'Dadme los siete primeros años de vida de la ni... y os reformaré el mundo'.

Maestros nobles, padres espirituales de los niños, en el camino que os habéis trazado, debéis desplegar todos vuestros esfuerzos, a fin de sacar el mejor fruto de ese grupo de criaturas que os han encomendado, pues debemos comprender, que el adelanto, el progreso, la renovación de nuestra querida Patria, depende en gran parte de la educación que se dé a esa nueva generación. (Borabora z'n tayo un pedego)

go cubano, cuando dijo: 'Es... foremos por la ni... de... que mos nuestra vida a ella, porque nuestra Patria no podrá llegar a ser más grande que lo que lleguen a ser estos niños'.

Con esto quiero decir más, que el cometido de un maestro es enseñar y por lo tanto, no pueden los señores mentes desperdiciar ni un momento para hacer la difusión de ese conocimiento, ya sea en el aula, en la calle o en la sociedad, para que de esta manera sea un ejemplo vivo que los niños tengan que copiar, pues como psicológicamente se ha comprobado, el Maestro es el espejo en el cual se retratan los niños.

Quiero hacer presente a los señores maestros hondureños, por medio de los columnas de este semanario 'El Defensor Nacional,' el deber que tenemos de estudiar la mejor manera para organizarlos, pues con los maestros en servicio y los que estamos vacantes componemos un número regular, que ya unido en una Federación Nacional, constituiríamos un grupo formidable e inderrotable ante la sociedad hondureña. De la acción conjunta de todos los elementos componentes de una sociedad, depende el mejor de sus resultados. Usámonos y triunfemos aún más.

Trujillo 1 D'iembre de 1947. José Anto. Banezas A.

Nos felicitan de todos los rumbos por la atinada Dirección de El Defensor Nacional

Comentarios, 27. - Señor Julio O. Alcorro. - Mis atinadas felicitaciones por atinada dirección del Defensor Nacional. - Daro con el traidor Rafanino. - Salúdole. - M. Ma radiega.

Teguigalpa 28. - D'efensor Nacional. - Llegaron Tribuna con retrato del proabonal Chapo del orido de sangre, buen augurio. Recomendamos orrelligonarios la mayor sangre fría ante compes... de provocaciones de gasteriter, personalis y por medio abultor. Lo mismo que de rojos difregados de Rolofonistas. Director D'efensor Nacional correo lívete encargo. Que fustigada dá R'berto Ugarte el Borro.

Errademe Teguigalpa D. C. 29. - Prensa Nacional. - Por mi madri suplico Notrademas publique la mayor brevedad posible orfón en vivís días pcedo. En cargo entregare Eco Nacional, repetides voces 'me d'ije en banta' Que pasa Siglaro 7. Muy atinada observación Epos azer, aores lumigreño precedente de G'ista más. Mucho ojo, con quito columnas, comulantes. Como que se abumará synte Rafinista per'iendo jefatura opcal o'n. - Errademe. La Ceiba 27. - D'efensor Nacional. - Estamos completamente de acuerdo idese las 231e por varios orresponsa...

Relacion de unos Datos sobre Honduras

En el Diario de La Epoca, vimos que por un cortesia del Departamento Noticiario de las Naciones Unidas, se dió publicidad en su primera plana, una gráfica por cierto muy atrayente en la que aparecen el Dr. don Tiburcio Carías Castillo, representante permanente de Honduras en aquel organismo Internacional; el Mapa y La Bandera de nuestra Patria. Los datos expresados en cuanto a historia, exportación, límites y población de Honduras, son correctos, pero existe un error en lo que se relaciona a extensión superficial, pues el territorio hondureño de conformidad con los estudios hechos por algunos Ingenieros connacionales no es de 110.000 kilómetros cuadrados, sino de 154.305 kilómetros cuadrados.

Relacion de unos Datos sobre Honduras

Se hace esta aclaración en honor a la verdad y para evitar en el futuro malas interpretaciones, puesto que el dato a que nos referimos anteriormente ha obedecido simplemente a un error, según podemos comprender. Al referirnos asimismo al aumento de población, no debemos extrañar que eso ocurra en una forma tan envidiable, pues muchas vidas se han aborrado en 14 años de paz que el actual Gobierno nos ha dado, período en el cual nos hemos concretado los hondureños, al trabajo y al adelanto en general de las pueblas de la República, como único medio de regeneración social su prode su engrandecimiento. - La Dirección. Trujillo, D. D. 2 Dic. 1947.

de prensa tendiente a que se le dé a obng'dos telegramas medio sueldo más mes D'iembre como agnido un ncompensación ardua tarea que afectan en bien es la colectividad. Exaltamos prensa epoy noble intelsiva. - Epaminondas Rosales. Teguigalpa 25. - El Defensor Nacional. - Circulan significativas postales y tarjetas de navidad, figuran Santo Clara y Dr. Gilver, Esperamos descharvados comentarios de la prensa spositarista alias oposicionista. Complidas recomendaciones Director el Occidental y ce vante avisennos. Que contesten damificados a los epigramáticos versos titinados 'Agucero en un de dal' publicados prensa nacionalista y mucho ojo. Errademe. La Ceiba 25. - Prensa Nacionalista 'El Defensor Nacional'. Obligado por ataques que hicierale periódico 'Borro' en el Atlántico que circula azer, Dr. B Ugarte de fidentes con valor y verdad, pintándole al autocandidato Lido. Rufino Solís todo el cuadro de desmanes que llevó a cabo durante fu Comandante de Armas este. Dr. Ugar te declara ser Isal Galvites. Epaminondas Rosales. La Ceiba 26 Prensa Nacionalista. Las contundentes declaraciones publicadas en los órganos nacionalistas de esta ciudad y que suscriben el Prof. Justo R Spilisbury P. José María Arzoz y Miguel Ángel Padi la respectivamente a más de ser categorías mentiras para el bismenario que financia el Lido. Rufino Solís Juárez, constituyen nuevas y fenomenales palizas dadas a la desprejuiciada causa del Gigante Patriarista. La fórmula Galvites Lasso encara cada día más en la

TIENDA Bien Surtida, de Alberto Crespo Atención mericana Ver de mucho porque en x'i tercios con mejores y más barato

MELHADO SONS - Comerciantes - Ventas por Mayor y Menor - Trujillo, D. D., Honduras' C. A

BANCO ATLANTIDA LA CEIBA, HONDURAS.

Table with columns: Sucursales (Teguigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés y Tela), Claves Usadas (Todas Claves Corrientes), Capital y Reservas (\$ 1,500,000 oro), Horas de Oficina (de 8 a 11 1/2 a. m., y 1 a 4 p. m.)

CORRESPONSALES: New Orleans, New York, San Francisco, Londres, París, Italia, España, Belice, Guatemala, Costa Rica, Nicaragua, El Salvador, Teguigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Trujillo, Tela, y cabeceras departamentales del país.

Molino Nacional de Harina Fu O'rt's Fabricantes de las concidas harinas marcas El Gallito y Los Dos Gallos Compra trigo cosechado en el país pnceto en Siguatepeque o en Potrerillos



